
市民又将多一个
休闲好去处。记者从

市政园林建设管理处了解
到，我市又一条滨水绿廊
——梅溪河综合整治工程已
批准建设，目前正在招标，
招标成功后即可开工，

计划工期为1年。

A““双节双节””市民观影热情高涨市民观影热情高涨

伴着仲秋的朝阳，记者来到郎
溪县姚村乡扶贫产业园——泰清
生态园，眼前怒放的紫薇花明艳如
霞。生态园里，10多位村民分组
在园里劳动，给黄金茶施农家肥、
为杨梅树剪枝、在紫薇苗圃除草——
他们精心打理着每个绿色版块。

正在挥锄为紫薇除草的邹本
发，是生态园里的“老工人”，在这
里工作已经有五六个年头了。“我
就住在生态园边上的潘村村庄村
岭组，在园子里除除草，活不重，每
天能挣80块钱，很满足了。我今年
72岁了，不仅能在家门口打零工挣
钱，还能带带孙子，方便。”邹本发说
出了心里话，他对这份工作很满意。

邹本发曾因病致贫，2014年
纳入建档立卡贫困户，2015年脱
贫。如今在生态园一年能挣1万
余元，这份务工收入，对他增收脱
贫起了大作用。生态园负责人杨
竹平告诉记者：“‘泰清’是潘村和
红旗两个村的扶贫产业园，土地入
股受益贫困户总计18户，劳务就业
受益贫困户6户，都是长期工。生
态园里的民宿区连续3个寒暑假优
先安排贫困大学生勤工俭学。”

扶贫产业园（基地）建设，是促
“带贫减贫”的重要抓手。近年来，
该乡着力发展壮大扶贫产业园，为
村集体经济增收，为贫困户提供更
多的就业岗位，拓宽增收渠道。目

前，该乡已建成的扶贫产业园有：
夏桥村莲子产业园、四青村蓝莓
园、潘村及红旗村的泰清生态园、
天子湖村茶叶加工产业园、姚村社
区民宿产业园等，通过土地入股、
劳务就业等带动110户贫困户受
益，每年户均增收4500元；同时，
产业园壮大了村集体经济，预计到
2020年底，夏桥村、四青村、天子
湖村、姚村社区4个贫困村集体经
济收入均能超过20万元。

姚村乡还积极推行“产业园+
公司+贫困户”模式，坚持集中生产
与家庭分散加工相结合的生产方
式，不断延伸产业链，带动更多的
贫困人口居家就业、弹性就业、稳
步增收。夏桥村莲子产业园建起
了莲子加工车间，既回收周边贫困
户（散户）的莲子，让他们的莲子不
愁卖；同时又吸纳贫困劳动者进车
间务工，农闲时节也有挣钱的路子。

在姚村乡，扶贫产业园建设也
是生态景点打造。在四青村蓝莓
园，“采摘游”初现雏形；夏桥村莲
子产业园，赏荷季和采莲季游人如
织；泰清生态园以种植美国紫薇为
主，为该乡最大的紫薇种植基地，
园内翠色醉游人，花香鹭鸶飞，是
自驾休闲好去处，目前，该园区正
在加快推进AA景区创建工作。
该乡扶贫工作站副站长陈林表
示：“本着‘生态立乡，旅游兴乡’
的发展理念，姚村乡在扶贫产业园
建设过程中，始终以‘绿色’为主
基调，脱贫攻坚不忘扮靓美丽乡
村，让风景秀美的扶贫产业园成为
游客青睐的生态旅游‘大观园’。”

姚村乡：打造产业扶贫“大观园”
◇本报记者 利成志 特约记者 王祖清
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“都复工这么长时间了，还
要戴口罩？”“是的，现在影院还
没有接到不用佩戴口罩的通知，
这也是为大家的安全着想，谢谢
配合。”在市区国购影城内，工作
人员耐心地作出解释。记者了
解到，影城自恢复营业以来一直
坚持各项疫情防控措施，人员检
测、环境消杀、设施定期消毒、控
制观影人数等涉及疫情防控的
措施一刻都未松懈。

同样，在横店影城内，观影
市民在进入影城前均需要通过
相关流程，工作人员还会对携带
食品、饮品的观众进行劝导，杜
绝观众将其带入影厅。

“目前我们还是采取网上售
票，同时每天在影城内进行多次
消杀。”万达影城的负责人告诉
记者，对于未戴口罩的市民，影
院工作人员会拒绝他们入场。

“现在到影城观影的观众越
来越多，但疫情防控不能松
懈，更不能为了增加收入而影
响大家的安全。”多家影城的
负责人纷纷表示，影院作为人
员密集型消费场所应该重视
防控，而其密闭的空间设计为
疫情防控提出了更高要求，在
没有完全解除疫情防控措施
之前，影院必须高标准做好一
切疫情防控措施。

未来，梅溪河将和已经改造的宛溪
河、泥河段一样，成为周边居民休闲锻炼
的好地方。

根据规划，梅溪河滨河绿道设计为步行
骑行综合道，设计宽度为3米。绿道起点为
文昌路与梅溪路，终点为响山路。

人们沿着滨河绿道休闲时，还可到驿
站里休息。绿道沿途，会设置不同主题风
格的驿站，间距约为1.0-1.5 公里，骑行约
15分钟，步行约30分钟，有亭、廊、阁、小广
场等形式。由驿站分割的每一段绿道，也
有不同的主题。

我市打造又一条岸绿景美的滨水绿廊

滨水长廊延续梅文化

梅溪河改造的呼声一直很高——
因为它西起敬亭山，东接宛溪河，是条
横穿宣城市区的内河。梅溪河绿廊建
成后，将会是串联敬亭山南大门、月亮
山、九曲公园，联系新老城区的重要生
态环。

“梅溪河附近有梅尧臣墓、梅尧臣双
母墓等梅氏历史文化遗迹，这是梅溪河
的文化灵魂，也是梅溪河的历史底蕴。”
市政园林建设管理处工作人员介绍，为
了弘扬宣城梅文化，我市已经投资建设
了“以梅氏家族历代名人及其学术成就”
为主题的梅溪公园，而梅溪河的景观设
计也以梅文化为主题，打造梅氏文化梅
溪河生态滨水长廊。

从规划结构来看，梅溪河景观带主
要分为“四区”，分别是“诗韵梅家”、“奇
韵风华”、“墨韵丹青”、“梅花溪上”。“四
区”的植物设计中，都以梅花种植为主。

诗韵梅家区位于敬亭山脚下，为梅
溪河的起源，包含“踏雪寻梅”、“比红春
色”、“闲倚东风”和“诗林画廊”四个节
点。注重在自然生态景观中打造诗词
意境，用游步道贯穿滨河绿地，打造多
功能综合绿道，布置休憩亭廊，并点缀

沿河打造城市漫步带

墨韵丹青区鸟瞰图墨韵丹青区鸟瞰图

赏春亭效果图赏春亭效果图

◇本报记者 张玉荣

亲水平台等。
奇韵风华区位于梅溪路以南，包含“奇韵

梅家”、“仰观星月”及“数理风华”三大节点，
将分别从文学，天文学，数学三方面，体现清
代第一名家梅文鼎的文化成就，如建设梅文
亭、观星亭，设置数理小品景观等，让梅氏文
化深入人心。

墨韵丹青区位于方家冲路以西，创业路

以东，主要建设妙笔生花广场、水墨画廊、梨
花春了游园等景观，取梅氏家族之书画文化，
打造生活绿地。

梅花溪上区位于梅溪路以南（九同路-
响山路段），紧靠梅溪公园，由“梅花游园”和

“傲梅飘香”两个节点组成，与梅溪公园融会
贯通，设计中贯穿梅花元素，会建设梅香亭、
梅花步道、傲梅亭等景观景点。

本报讯 今年的中秋节和国庆
节是同一天，在这个双喜临门的日
子里，众多爱心人士纷纷选择做同
一件事表达对祖国的祝福——无偿
献血。“做件有仪式感的事来表达爱
国之情。”这是大家共同的心声。

10月1日一大早，在市区府山
广场的采血车里，已经有许多正在
等候献血的热心市民。采血车上
的工作人员也早早到了工作岗位，来
迎接为祖国捐献热血的爱心市民。

来自合肥工业大学宣城校区
的马芳芳和同学们结伴进行了她
人生中的第一次献血。“今天是国
庆中秋双节，我想通过献血这件有
意义的事度过这个有意义的节
日。”马芳芳开心地说，“祝祖国母
亲生日快乐！”

“献血车的位置便捷醒目，很
多爱心市民路过看到了，会来咨询
献血条件。”府山广场献血车的工

作人员汪丹告诉记者，虽然自己中
秋节当天不能和家人团圆，但是这
一天坚守在工作岗位上，也是一件
特别有意义的事情。

值得一提的是，为鼓励市民积
极参与无偿献血，市中心血站与市
人民医院、中心医院、仁杰医院及
市骨科医院共同商定并报市卫健
委同意，自2020年 1月 1日起至
2020年12月31日，在我市中心城
区开展“关爱回馈无偿献血者”无
偿献血宣传服务活动。凡是参与
无偿献血且一次献血量达400ml
的市民，现场可获得价值350元的
爱心体检卡一张，在这四家医院中
任意一家都可使用。

据了解，除了府山广场的采血
点，国庆假期，全市还有6个献血点
也正常开放。10月1日到10月7
日，共有376人次献血，献血总量达
570.75个单位。（本报记者 余健）

“想都没想到这么快就能领回
车子，民警辛苦了！”日前，在宁国
市公安局举行的“守护平安-2020
秋季攻势”失物返还仪式现场，被
骗的车主赵某激动地说。

8月23日，赵某来到宁国市公
安局刑侦大队接警大厅，报案称自
己疑似被骗，损失约30万元。赵
某反映，今年5月份的某天，他将
自己的一辆私家车转给男子谢某
出租。赵某与谢某是同学关系，谢
某自称是搞车辆出租的。谢某劝
说赵某，车子停在家里闲着也是闲
着，不如转租出去挣点外快。赵某
见是老同学做业务，便同意了。没
想到，后来当他找谢某要车子时，
谢某以各种理由搪塞。赵某察觉
异常，于是赶紧报了案。

就在民警展开调查时，又陆续
接到10余名车主的报案，均声称

被男子谢某骗走了轿车。民警初
步调查，男子谢某涉嫌租车诈骗，
涉案价值200余万元。

案情重大。民警立即围绕涉案
男子谢某展开多方侦查。8月25
日，涉案的谢某迫于压力主动投案。

据警方调查，涉案男子谢某曾
有抢劫、吸毒、诈骗等犯罪前科。
今年3月份，谢某因沉迷赌博，遂
萌生以租车为名实施诈骗的念
头。随即，谢某通过发布车辆求租
的广告、或劝说有车辆的同学参与
等方式作案，待骗来车辆后再伪造
转让合同，低价出售到外地。作案
得手后，谢某将所得的钱款大多用
于赌博和日常挥霍。

案件侦破的同时，警方为了能及
时挽回被骗群众的损失，艰辛辗转河
北、山东、天津等多省市，最终将涉案
的13辆轿车悉数追回并集中返还。

男子以租车为名诈骗百万
警方悉数追回集中返还
◇本报记者 顾维林 特约记者 高鹏

我市电影市场逐步回暖 迎来观影小高峰
◇本报记者 余健 文/图
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作为影院复工以来的首个长假档期，今年
国庆中秋档汇聚了多部重量级大片。记者走
访了解到，我市各大影厅日前迎来上座小高
峰，假期电影上座率不断攀升，我市电影市场
正逐步回暖。

B 各大影城防疫依然不松懈各大影城防疫依然不松懈

受疫情影响，我市各大电
影院关闭近半年后于7月22日
正式复工，每场上座率按要求
不超过30%并减半排片。8月
14 日，有关规定将上座率从
30%放宽到50%。从9月25日
起，电影院上座率调整至不超
过75%。

最新的上座率调整，对于
苦苦支撑的各大电影院来说，
真是莫大的好消息。同时，“双
节”期间各高口碑影片陆续定
档上映，其中《夺冠》提前点映
预热假日市场，《我和我的家
乡》国庆节首映后，凭借高口碑
迅速带动电影市场消费。除此

之外，“国漫”电影《姜子牙》、动
作大片《急先锋》、青春电影《一
点就到家》等类型多样的大片
云集，极大地满足了不同类型
观众的口味与需求

“这个月开始要陆续上映
好几部新片，我们都想抽时间
看完。”10 月 5 日晚上，在市
区万达影城里市民王科和妻
子对照新片上映时间，安排
着未来一段时间的观影计
划。受疫情影响，今年很多
市民都没有选择假期出游，
观看国庆档电影成为了大家
娱乐消遣的首选。

“《姜子牙》我已经看了两
遍了，准备再‘第三刷’。”市民

尹女士告诉记者，她和女儿看
了这部电影后，深深地喜欢上
这部国产动画，所以决定多多
支持。

据万达影城的负责人介
绍，国庆假期该影院观影人次
基本已能与去年持平，高峰期
每天的观影人次能达到5000
人。“10月1日到3日，观影人数
最多，每天都能达到5000人。
但是从4日开始就逐步下降，每
天3000人次左右。”该负责人
还告诉记者，与往年不同的是，
今年的国庆档期的早场电影观
影人数也有所上涨，“10月1日
早上8点多的一个场次，就有
70%左右的上座率。”

别样方式欢庆国庆
爱心人士撸袖献血


